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HTATHFNT<B 

uak 624 

msubuqi rkinabetonis kolonebis gamoyenebis perspeqtivebi mSeneblobaSi. 

i. qvaraia, n. msxilaZe $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 6-10. 

mSeneblobis masStabebis gazrdasTan erTad, izrdeba Senoba-nagebobebis sarTulianoba, maTi 

gabarituli zomebi da moculoba. aqedan gamomdinare, Zalze aqtualuri xdeba samSeneblo konstruq-

ciebisa da Sesabamisad  mTeli Senobis  masis Semcirebis sakiTxi, rac gacilebiT aiafebs da aiolebs 

samSeneblo-samontaJo samuSaoebis Sesrulebas.  mSeneblobisas Senobis masis Semcirebis aucilebloba 

gansakuTrebul mniSvnelobas iZens seismiurad aqtiur zonebSi, romelTac saqarTvelos teritoriis didi 

nawili ganekuTvneba. rkinabetonis sayovelTao moxmarebidan gamomdinare, aRniSnuli problemis 

gadawyvetis erT-erTi yvelaze perspeqtiuli mimarTuleba mzidi msubuqi rkinabetonis konstruqciebis 

gamoyenebaa, rac praqtikulad ar xdeba saqarTvelos pirobebSi. il. 3, lit. das. 3. 

 

uak 624.15 

fuZis gaangariSeba deformaciaze mezobeli nagebobebis gavlenis gaTva-

liswinebiT kuTxur wertilTa meTodiT T. kvaWaZe $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^  

ud& 11-18& 

ganxilulia kuTxur wertilTa meTodi nagebobebis mdebareobis sami variantisaTvis: 1) rodesac 

mezobeli nageboba mdebareobs arsebuli saZirkvlis udidesi gverdis pirdapir; 2) rodesac mezobeli 

nageboba dgas arsebuli saZirkvlis mokle gverdis pirdapir; 3) rodesac mezobeli nageboba mdebareobs 

arsebuli saZirkvlis kuTxeebis pirdapir. 

gadawyvetilia konkretuli magaliTi da mocemulia miTiTebebi da rekomendaciebi gansaxilveli 

meTodebis gamoyenebis sferoebSi. il. 4, cxr. 2, lit. das. 3. 

 

uak 621.825.5 
friqciuli quros moxaxune wyvilTa energodatvirTva. n. barZimaSvili $$ cne-c 

ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 19-22& 

ganxilulia friqciuli quros moxaxune wyvilTa energodatvirTvaze moqmedi faqtorebi. 

SemuSavebulia calkeuli parametrebis gaangariSebis meTodika da miTiTebulia quros energodatvirTvis 

Semcirebis gzebi misi saimedoobis gazrdis mizniT. lit. das. 5. 

 

 

uak 663.255.4.001:573 

Snekur wnexebSi durdodan wvenis gamowurvis maTematikuri modeli. T. meg-

reliZe, z. jafariZe, g. gugulaSvili, g. goleTiani $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 22-27& 

Snekur wnexebSi durdodan wvenis gamoyofis procesis maTematikuri modelis Seqmnis mizniT 

gaanalizebulia durdos dawnexis procesi. durdodan wvenis gamoyofis mTliani procesi dayofilia sam 

stadiad: 1) durdos gadaadgileba da wvenis gamoyofa satransporto SnekiT, 2) durdos gadaadgileba da 
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dawnexa damwnexi Snekis ukanaskneli xviaTi, 3) durdos dawnexa sadawneo sakanSi. samive aRniSnuli 

stadiisaTvis gansazRvrulia wnevisa da sadawneo saknis sigrZis optimaluri mniSvnelobebi. il. 2, lit. 

das. 3. 

 

uak 681.3 
kompiuterul qselSi marSrutizaciis ZiriTadi maxasiaTeblebi.  

l& kj,;fyb’t^ v& stdljhf’t  $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 28-33& 

ganxilulia marSrutizaciis ZiriTadi amocanebi, moyvanilia misi aspeqtebi da komutaciis 

sakiTxebi. mocemulia marSrutizaciebis ZiriTadi tipebis klasifikacia da maTi SedarebiTi Sefaseba. 

daxasiaTebulia parametrebi, romlebic SeiZleba iyos ganxiluli, rogorc ZiriTadi marSrutizaciisa-

Tvis. ganxilulia nakadebis marTvis sakiTxi qselSi da misi kavSiri marSrutizaciasTan. marSrutizaciisa 

da nakadebis marTvis parametrebis gaumjobebsebis mizniT SemoTavazebulia marSrutizacia momsaxurebis 

xarisxis politikebis safuZvelze. il. 2, lit. das. 3. 

 

uak 681.3 

monacemTa dacva kompiuterul qselebSi. v. adamia, n. arabuli$$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ 

=3 ~465`^ ud& 34-37& 

ufy[bkekbf rjvgbenthekb mctkbc vjyfwtvt,bc lfwdbc fewbkt,kj,bc cfrbs[t,b& vj.dfybkb 

vfufkbst,bc fyfkbpb udbxdtyt,c^ hjv yt,bcvbth jhufybpfwbfc fewbkt,kfl eylf /mjyltc vjyfwtvsf lfwdbc 

vfqfkb [fhbc[bc cbcntvt,b bvbcfsdbc^ hjv epheydtk.jc vjyfwtvsf ecfahs[jt,f& lit. das. 3. 

 

uak 681. 322 
monacemTa ierarqiuli SekumSvis Sesaxeb monacemTa bazebSi. r. quTaTelaZe,  

a. kobiaSvili $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 37-41& 

SemoTavazebulia ierarqiuli SekumSvis meTodi, romelic amcirebs monacemTa Sesanaxad saWiro 

mexsierebis moculobasa da monacemTa Setana/gamotanis dros. ganxilulia Sigafailuri da failebsSorisi 

ierarqiuli SekumSvis magaliTebi. naCvenebia mocemuli meTodis upiratesobebi. il. 2, lit. das. 2. 

 

uak 681.3 

saqarTvelos hidroresursebisa da hidroeleqtrosadgurebis monitorin-

gis sainformacio kompiuteruli sistema. g. surgulaZe, n. mowoneliZe, T. fifia $$ cne-c 

ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 41-48& 

ganxilulia saqarTvelos mdinareebisa da hidroeleqtrosadgurebis avtomatizebuli aRricxvisa da 

kontrolis sainformacio sistemis daproeqtebisa da agebis amocana. Catarebulia samdinaro qselis ana-

lizi, maTi hidroenergetikuli resursebis TvalsazrisiT. agebulia monacemTa baza da hidroteqnikosis 

avtomatizebuli samuSao adgili mdinareebis sakontrolo punqtebze Sekrebili monacemebis Sesanaxad da 

gadasamuSaveblad. misi gamoyeneba SesaZlebelia rogorc sacnobaro da statistikuri informaciis ana-

lizis, aseve prognozis amocanebisTvis, rogorc monitoringis procesSi gadawyvetilebis miRebis 

xelSemwyobi sistema. il. 8, lit. das. 5. 
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uak 681.3 

konceptualuri sqemis agebis optimizacia obieqt-roluri modelirebiT. 

n. Tofuria $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 48-53& 

aRwerilia obieqt-roluri modelirebis saSualebiT saproblemo sferos konceptualuri sqemis 

daproeqtebis procesi da optimaluri modelis SerCevis wesebi. il. 5, lit. das. 5. 

 

uak 681.3 

monacemTa sacavebi da integrirebuli sistemebi. l. petriaSvili $$ cne-c ihjvt,b^ 

2007^ =3 ~465`^ ud& 54-58& 

monacemTa sacavis Seqmnis mizani klasikurad warmodgenisas aris is, rom igi sawarmoTa menejerebs 

aZlevs gadawyvetilebaTa miRebis xelSewyobis saSualebas, raTa amomwuravad, saimedod, droulad  da 

urTierTSeTanxmebulad miiRon informacia sxvadasxva wyaroebidan. am teqnologiis gamoyenebis 

gamocdileba aCvenebs, rom igi efeqturia marTvis procesSi da amaRlebs warmoebis konkuretunarianobas. 

il. 3, lit. das. 4.  

 

uak 681.3  

distanciuri swavlebis koncefcia, teqnologia da meTodika. z. wveraiZe,   

f. paataSvili $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 59-61& 

ganxilulia distanciuri swavlebis Tanamedrove mdgomareoba. mocemulia distanciuri swavlebis 

teqnologiebisa da meTodebis klasifikacia, gaanalizebulia misi upiratesobebi da SezRudvebi.  

 

uak 669.131.7 

fosforis gavlena Tujis sxmulis struqturasa da meqanikur Tvisebe-

bze. n. enuqiZe, g. mumlaZe, m. maWaraSvili $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 62-65& 

gamokvleulia fosforis 0.35-1.27% Semcvelobis gavlena ruxi Tujis sxmulis struqturasa da 

meqanikur Tvisebebze. dadgenilia, rom fosforis Semcvelobis gazrdiT 0.35-0.5% TujSi warmoiqmneba 

ferituli struqtura da ormagi fosfiduri evteqtika. fosforis Semdgomi zrda 0.5-1.27% ganapirobebs 

perlituri struqturisa da sammagi fosforis evteqtikis warmoqmnas. fosfori iwvevs liTonis 

simtkicis zrdas da plastikuri Tvisebebis Semcirebas. il. 2, cxr. 1, lit. das. 2. 

 

uak 621.762 

alumin-foladis boWkovani kompoziciuri masalis eleqtroglinvis 

procesis gamokvleva. d. nozaZe, g. oTaraSvili, r. xomasuriZe $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^ =3 ~465`^ ud& 

66-70& 

gamokvleulia eleqtroglinvis teqnologiuri parametrebis (temperatura, dro, wneva) gavlena 

matricisa da boWkos SeerTebis simtkicesa da boWkos simtkiceze. 

dadgenilia, rom yvela teqnologiuri parametri garkveul temperaturul da drois intervalSi 

dadebiTad moqmedebs matricisa da boWkos SeerTebaze da ar iwvevs boWkos rRvevas, riTac miiRweva 

boWkovani kompoziciuri masalis maqsimaluri grZivi da ganivi simtkice. il. 3, lit. das. 10. 
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uak 513.7 

pirveli klasis Semxebi gardaqmnis konstruireba sivrcis afinuri 

gardaqmnis gamoyenebiT. n. abulaZe,  m. WeliZe,  s. Sonia, T. SukakiZe $$ cne-c ihjvt,b^ 2007^  

=3 ~465`^ ud& 71-76& 

samganzomilebiani sivrcis afinuri gardaqmnis safuZvelze konstruirebulia da gamokvleulia 

pirveli klasis Semxebi gardaqmna. konstruireba da gamokvleva Catarebulia SemoTavazebuli mimmarTveli 

veqtoruli gantolebis saSualebiT. Ggamokvlevis Sedegebi gamoyenebulia zedapirebis konstruirebisas 

winaswar mocemuli poziciuri da diferencialur-geometriuli xasiaTis pirobebis gaTvaliswinebiT. il. 

2, cxr. 2, lit. das. 9. 
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РЕФЕРАТЫ 

 

УДК 624 

ПЕРСПЕКТИВЫ ПРИМЕНЕНИЯ ЛЕГКИХ ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫХ КОЛОНН В СТРОИТЕЛЬСТВЕ. 

Кварая И.Б., Мсхиладзе Н.Г. // // Труды ГТУ, 2007, №3(465), с. 6-10. 

Вместе с ростом масштабов строительства растет этажность зданий – сооружений, их габаритные 

размеры и объем. 

Исходя из того, что железобетон применяется постоянно, одним из самых перспективных направлений  

решения упомянутой проблемы является применение легких железобетонных конструкций, чего практически 

не происходит в условиях Грузии. Ил. 3, библ. 3 назв. 

 

УДК 624.15 

РАСЧЕТ ОСНОВАНИЯ НА ДЕФОРМАЦИИ МЕТОДОМ УГЛОВЫХ ТОЧЕК С УЧЕТОМ ВЛИЯНИЯ 

СОСЕДНИХ ФУНДАМЕНТОВ. Квачадзе Т.Д. // Труды ГТУ, 2007, №3(465), с. 11-18. 

В работе рассматривается метод угловых точек для трех вариантов расположения сооружения:  

1) вариант расположения сооружения напротив коротких сторон фундамента; 2) вариант расположения 

сооружения против большой стороны; 3) вариант расположения сооружения  против одного из углов 

фундамента. Решен конкретный пример и даются указания и  рекомендации, касающиеся целесообразных  сфер  

применения рассматриваемого метода. Ил. 4, табл. 2, библ. 3 назв. 

 

УДК 621.825.5 

ЭНЕРГОНАГРУЖЕННОСТЬ ПАР ТРЕНИЯ ФРИКЦИОННОЙ МУФТЫ. Бардзимашвили Н.Г. // 

Труды ГТУ, 2007, №3(465), с. 19-22. 

Проанализированы процессы нагрева и теплоотдачи, характеризующие тепловую нагруженность пар 

трения фрикционной муфты. Рассмотрена предложенная автором методика расчета муфты на 

энергонагруженность. Библ. 5 назв. 

 

УДК 663.255.4.001:573  

МАТЕМАТИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ ПРОЦЕССА ВЫДЕЛЕНИЯ СОКА ИЗ МЕЗГИ В ШНЕКОВЫХ 

ПРЕССАХ. Мегрелидзе Т.Я., Джапаридзе З.Ш., Гугулашвили Г.Л., Голетиани Г.С. // Труды ГТУ, 2007, 

№3(465), с. 22-27. 

С целью создания математической модели  процесса выделения сока из мезги проанализирован 

технологический процесс прессования мезги. 

Процесс выделения сока из мезги можно разделить на три стадии: 1) перемещение мезги и выделение 

сока транспортным шнеком  до начала его последнего прессующего витка, 2) перемещение мезги и выделение 

сока последним прессующим витком шнека, 3) прессование мезги в прессовой камере. Ил. 2, библ. 3 назв. 
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УДК 681.3 

ОСНОВНЫЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ МАРШРУТИЗАЦИЙ В  КОМПЬЮТЕРНОЙ СЕТИ. Лобжанидзе Л.Т., 

Тевдорадзе М.Т. // Труды ГТУ, 2007, №3(465), с. 28-33. 

Рассмотрены основные задачи маршрутизации, приведены ее аспекты и вопросы коммутации. 

Приведена классификация основных типов маршрутизации и дана их сравнительная оценка. Охарактеризованы 

параметры, которые можно считать основными для маршрутизации. Рассмотрен вопрос управления потоками в 

сети и его связи с маршрутизацией. Для улучшения параметров маршрутизации и управления потоками  

предложена маршрутизация на основе политик качества обслуживания. Ил.2, библ. 3 назв. 

 

УДК 681.3 

ЗАЩИТА ИНФОРМАЦИИ В КОМПЬЮТЕРНЫХ СЕТЯХ. Адамиа В., Арабули Н. // Труды ГТУ, 2007, 

№3(465), с. 34-37. 

Рассматривается потребность обслуживания эффективной защиты информации для компьютерных 

сетей. Анализ таких действий показывает, что каждая организация должна иметь высококачественную систему 

защиты, чтобы застраховать свою безопасность. Библ. 3 назв. 

 

УДК 681.322 

ОБ ИЕРАРХИЧЕСКОМ СЖАТИИ  ДАННЫХ  В БАЗАХ ДАННЫХ. Кутателадзе Р.Г., Кобиашвили А.А. 

// Труды ГТУ, 2007, №3(465), с. 37-41. 

Предложен метод иерархического сжатия данных, который уменьшает необходимый для хранения 

данных объём памяти, а также уменьшает число ввода/вывода данных. Рассмотрены примеры внутрифайлового 

и междуфайлового иерархического сжатия. Показаны преимущества данного метода. Ил. 2, библ. 2 назв. 

 

УДК 681.3 

ИНФОРМАЦИОННАЯ КОМПЬЮТЕРНАЯ СИСТЕМА МОНИТОРИНГА ГИДРОРЕСУРСОВ И 

ГИДРОЭЛЕКТРОСТАНЦИЙ ГРУЗИИ. Сургуладзе Г.Г., Моцонелидзе Н.А., Пипиа Т.Р // Труды ГТУ, 2007, 

№3(465), с. 41-48. 

Рассматривается задача проектирования и построения информационной системы автоматизированного 

учета и контроля водных ресурсов и гидроэлектростанций Грузии. Проведен анализ речной сети с точки зрения 

ее гидроэнергетических ресурсов. Построены база данных и автоматизированное рабочее место гидроинженера 

для сбора и переработки данных на контрольных пунктах рек. Использование предложенной системы 

целесообразно как для анализа статистической информации, так и для задач прогнозирования, в качестве 

системы поддержки принятия решений процесса мониторинга. Ил. 8, библ. 5 назв. 

 

УДК 681.3 

ОПТИМИЗАЦИЯ ПОСТРОЕНИЯ КОНЦЕПТУАЛЬНОЙ СХЕМЫ С ПОМОЩЬЮ ОБЪЕКТНО-

РОЛЕВОГО МОДЕЛИРОВАНИЯ. Топурия Н.Ш.// Труды ГТУ, 2007, №3(465), с. 48-53. 

Описываются процессы проектирования концептуальной схемы проблемной области с помощью 

объектно - ролевого моделирования и правила выбора оптимальной модели. Ил. 5, библ. 5 назв. 

 

 



 83

УДК 681.3 

ХРАНИЛИЩЕ ДАННЫХ И ИНТЕГРИРОВАННЫЕ СИСТЕМЫ. Петриашвили Л.Н. // Труды ГТУ, 

2007, №3(465), с. 54-58. 

В классическом представлении под целью создания хранилища данных понимается поддержка принятия 

решений, другими словами, обеспечение всех менеджеров предприятия полной, достоверной, согласованной и 

своевременной информацией из единого источника. Опыт использования этой технологии показывает ее 

необычайную эффективность в улучшении качества управления, и, в конечном счете, в повышении 

конкурентоспособности предприятия. Ил. 3, библ. 4 назв. 

 

УДК 681.3 

КОНЦЕПЦИЯ, ТЕХНОЛОГИЯ И МЕТОДИКА ДИСТАНЦИОННОГО ОБУЧЕНИЯ. Цвераидзе З.Н., 

Пааташвили П.Ш. / Труды ГТУ, 2007, №3(465), с.59-61. 

Рассматривается современное состояние дистанционного обучения. Приведена классификация 

технологии и методов дистанционного обучения. Проведен анализ преимущества и ограничения методов 

дистанционного обучения. 

 

УДК 669.131.7 

ВЛИЯНИЕ ФОСФОРА НА СТРУКТУРУ И МЕХАНИЧЕСКИЕ СВОЙСТВА ЧУГУННОЙ ОТЛИВКИ. 

Енукидзе Н.А., Мумладзе Г.Д., Мачарашвили М.А. // Труды ГТУ, 2007, №3(465), с. 62-65. 

Исследовано влияние 0,35-1,27% фосфора на структуру и механические свойства отливки серого чугуна. 

Установлено, что с увеличением содержания фосфора с 0,35 до 0,5% в структуре чугуна образуется ферритная 

структура и двухкомпонентная фосфидная эвтектика. Фосфор увеличивает прочностные свойства чугуна и 

уменьшает его пластичность. Ил. 2, Табл. 1, библ. 2 назв. 

 

УДК 621. 762 

ИССЛЕДОВАНИЕ ПРОЦЕССА ЭЛЕКТРОПРОКАТКИ ВОЛОКНИСТЫХ КОМПОЗИЦИОННЫХ 

МАТЕРИАЛОВ (ВКМ) ТИПА АЛЮМИНИЙ-СТАЛЬ.  Нозадзе Д.А., Отарашвили Г.Г., Хомасуридзе  Р.Г. // 

Труды ГТУ, 2007, №3(465), с. 66-70. 

Исследовано влияние технологических параметров электропрокатки (температура, время, давление) на 

прочность соединения волокна с матрицей и прочность волокна.  

Установлено, что все технологические параметры в определенном температурно-временном интервале 

благоприятно влияют на прочность соединения волокна с матрицей, не разупрочняя волокна, тем самым 

достигается максимальная продольная и сдвиговая прочность ВКМ. Ил. 3, библ. 10 назв. 

 

 

УДК 513.7 

КОНСТРУИРОВАНИЕ ПРЕОБРАЗОВАНИЯ ПРИКОСНОВЕНИЯ ПЕРВОГО КЛАССА НА ОСНОВЕ 

АФФИННОГО ПРЕОБРАЗОВАНИЯ ПРОСТРАНСТВА Абуладзе Н.Г., Челидзе М.Д, Шония С.И., 

Шукакидзе Т.Д. // Труды ГТУ, 2007, №3(465), с. 71-76. 

На основе аффинного преобразования трехмерного пространства cконструировано и исследовано 

преобразование прикосновения первого класса ПП1А. Для конструирования ПП1А предложено использовать 
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направляющее уравнение в векторной форме. Результаты исследования использованы для конструирования 

поверхностей по наперед заданным условиям позиционного и дифференциально-геометрического характера. 

Ил. 2, табл. 2, библ. 9 назв. 

  

 

 



 85

SUMMARIES 
 
 

UDK 624 

THE PERSPECTIVES OF USE THE COLUMNS OF LIGHT REINFORCED CONCRETE   IN  BUILDING. 

I. kvaraia, N. Mskhiladze. // Works of GTU, 2007, = 3 (465), pp. 6-10. 

Together the growth of scale in building are increasing the storeys of building-constraction, its size and volume. 

Hence it follows, that it’s wery actual to decrease of building-constructions and accordingly the great mass of building 

what considerably reduces the price and makes easier the carrying-out of building-assembly works. The special 

meaning has the neccessity of decrease of the mass of  building in the active seismic zones, to which belongs the greater 

part of Georgian territory. Because of reinforced conctere is used permanently, one of the most perspective direction is 

using of light reinforced concrrete, what doesn’t take plase in Georgia. Ill 3. Bibl.3 

 

UDK 624.15 

THE CALCULATION OF FOUNDATION ON DEFORMATION WITH REGARD FOR THE INFLUENCE 

OF NEIGHBOURING CONSTRUCTION. T. Kvachadze // Works of GTU, 2007, = 3 (465), pp. 11-18. 

There is discussed the method of the angular points for three variants of location of construction.  

1. The variant of location of construction opposite the short side of foundation. 

2. The variant of location of construction opposite the big side of foundation 

3. The variant of location of construction opposite one of the corners  of foundation 

There is given a concrete example of calculation of  settling foundation in the work by the method of layer 

summation and there is given the instructions and the concrete recommendations of their application as well. Ill 4, tabl. 

2, bibl. 3. 

 

UDK 621.825.5 

POWER LOAD OF THE FRICTION PAIRS OF THE FRICTION CLUTCH. bardzimashvili // Works of GTU, 

2007, = 3 (465), pp. 19-22. 

There are described the parameters having the influence on the power load on the friction pairs and the methods 

of their calculation are introduced.   Bibl. 5. 

 

 

UDK 663.255.4.001:573 

THE MATHEMATICAL MODEL OF THE  PROCESS OF JUICE SEPARATE FROM PULP IN THE 

AUGER PRESSES. T. Megrelidze, Z. Japaridze, G. Gugulashvili, G. Goletiani // Works of GTU, 2007, = 3 (465), 

pp. 22-27. 

For the purpase of  create the mathematical model of juice separate from pulp is necessary to analysis the pulp 

press technological process. 

The juice separate process from pulp is divided on three stages: 1) the pulp transportation and juice separate with 

transporter auger before the pressure an augers finally coil, 2) the pulp transportation and juice separate with the 

pressure auger finally coil, 3) the pulp pressing in cylinder cell. 

On the first two stages the juice separate is corresponding to Darsi filter law, in wich accordingly in the 
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perforance go out liquid amount is proportion of its oressure on the cylider walls. The pulps transportable along the 

cylinder perforance stream in laminar regime, in this connection the pressure changeability along the cylinder is 

proportion of separated liquid amount from pulp. With use this two conditions, was received the formulas for define the 

pressure and produqtivility of juice separate process on this two stages, also the cylinder optimum lengths for according 

to the mentioned stages. 

On the third stage, in the pressure cell, the juice separate from pulp is not currented. This cell is accommodated 

to create that pressure, wich is necessary for the carry the first two stages. With use of forced balance conditions in 

pressure cell was received the formulas for definition the optimal pressure importance and pressure cell optimal length. 

Ill 2, bibl. 3. 

 

UDK 681.3 

The main characteristics of routing in the computer network L. Lobzhanidze, M. Tevdoradze // Works of GTU, 

2007, = 3 (465), pp. 28-33. 

There are considered the main tasks of routing. There are given its aspects and commutation questions. There is 

also given the classification of routing main types and  their comparative appraisal. There are characterized the 

parameters which may consider as the main for routing. There is also considered the question of traffic management in 

the network and its connection with routing. Il.2, bibl.3. 

 

UDK 008 

PROTECTION OF INFORMATION IN COMPIUTER NETWORKS. V. Adamia, N. Arabuli // Works of 

GTU, 2007, = 3 (465), pp. 34-37. 

There is considered necessity of maintenance of effective protection of the information for computer networks. 

Analysis of such actions shows that every organization should have a high-quality protection system in order to insure 

its safety. Bibl 3. 

 

UDK 681.322 

DATA HIERARCHICAL COMPRESSION IN DATABASES. R. Kutateladze, A. Kobiashvili // Works of 

GTU, 2007, = 3 (465), pp. 37-41. 

There is offered  data hierarchical compression method which reduces the amount of storage required for data 

storing as well as saves on disk input/output. There are considered the examples of intra-file and inter-file hierarchic 

compression. The advantages of the given method are shown. Bibl 2. 

 

 

UDK 681.3 

INFORMATIONAL  COMPUTER SYSTEM FOR MONITORING OF  HYDRORESOURCES AND 

HYDROELECTRIC STATIONS IN GEORGIA. G.G. Surguladze, N.A. Motsonelidze, T.R Pipia // Works of GTU, 

2007, = 3 (465), pp. 41-48. 

There are reviewed the design and construction of the automated information system for accounting and 

monitoring of the rivers and hydroelectric stations in Georgia. There is analyzed the river network in light of their 

hydropower resources. There are designed the database and the engineer's automated workstation for storing and 

processing the data gathered at the rivers monitoring stations. They can be used for analyzing the manual and statistical 
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information, as well as for forecasting, as the system for facilitating decision-making during the monitoring process.  Ill. 

8. Bibl 5. 

 

UDK 681.3 

OPTIMIZATION OF CONSTRUCTION OF CONCEPTUAL SCHEME WITH OBJECT-ROLE 

MODELLING. N.Sh.Topuria // Works of GTU, 2007, = 3 (465), pp. 48-53. 

There are described the  processes of designing of the conceptual scheme of the problem area with the object-role 

modelling and rules of the a choice of the optimum model. Ill. 5, Bibl. 5. 

 

UDK 681.3 

WAREHOUSE OF THE DATA AND THE INTEGRATED SYSTEM. L. Petriashvili // Works of GTU, 2007, 

= 3 (465), pp. 54-58. 

The theme of Warehouses of the data has an extraordinary urgency for the modern enterprises. The reasons for 

this are two. First, the majority of the average and large enterprises have already passed a stage of primary automation, 

that is automation of bookkeepers. Second, there is a fast merger of enterprises due to their merges, and also 

developments of a regional network. Time of automation of managers of average and the top echelon therefore has 

come. However not all managers realize it in a due measure. Some quickly evolved up the multifilial structures or 

holders of the enterprise simply had not time to change the mentality so quickly. Others consider, that all problems of 

automation of the large enterprise can be solved within the framework of one integrated automated system. So, the 

given of  Warehouse for what is necessary for the enterprise and whether the integrated automated system can be 

replace it? Ill 3, bibl. 4. 

 

UDK 681.3 

THE CONCEPT, TECHNOLOGY AND METHODS OF REMOTE TRAINING T. Tsveraidze,  

P. Paatashvili. // Works of GTU, 2007, = 3 (465), pp. 59-61. 

There is considered the modern condition of remove training . There is given classification of technology and 

methods of remote training. There is caried aut the analysis of advantage and restriction of methods of remote training.  

 

 

UDK 669.131.7 

INFLUENCE OF PHOSPHOROUS CONTENT ON  THE STRUCTURE FORMATION AND MECHANICAL 

PROPERTIES  IN THE CAST IRON CASTING AT. N. Enukidze, G. Mumladze, M. Matcharashvili // Works of 

GTU, 2007, = 3 (465), pp. 62-65. 

There was examined the structure formation and mechanical properties in the cast iron casting at the 0.35-1.27% 

phosphorus conten. There was established the ferrite structure and two phosphorous component eutectic in the casting at 

the phosphorous content of 0.35-0.5%. There was observed the existence of the perlite and three phosphorus component 

eutectic in the cast iron casting structure at the phosphorus content of 0.5-1.27%. The phosphorous content increases 

strong properties of casting and decreases its plasticity. Ill. 2, bibl.3. 

 

 

 



 88

UDK 621.762 

INVESTIGATION OF ELECTROLLING PROCESS OF ALUMINIUM -STEEL FIBER COMPOSITE 

MATERIAL. D. Nozadze, G. Otarashvili, R. Khomasuridze // Works of GTU, 2007, = 3 (465), pp. 66-70. 

The influence of technological parameters of electrorolling process, temperature, time and pressure on the 

strength of joint of fiber with matrix and the fiber strength have been investigated. 

It is found out, that all technological parameters in the definite time-temperature interval have favorable 

influence on the strength of joint of fiber and matrix without an unstregthening the fiber and this way the maximum 

longitudinal and shifting strength is achieved. Ill. 3, bibl. 10. 

 

UDK 513.7 

CONSTRUCTING OF FIRST CLASS TANGENCY TRANSFORMATION USING AFFINE 

TRANSFORMATION. N. Abuladze, M. Chelidze, S. Shonia, T. Shukakidze // Works of GTU, 2007, = 3 (465), pp. 

71-76. 

There are constructed  and explored the first class tangency transformations based on the affine transformations. 

The constructions have been carried out by using of  directing vectorial   equation. The results have been used for 

constructions of surfaces in accordance of given positional and differential-geometric conditions. Ill. 2, table. 2,  

bible. 9. 

 


